

学園広報

No.67 2018.7

学校法人 平和学園 神奈川県茅ヶ崎市富士見町5-2
TEL 0467(87)0131



- 平和学園の香り
 - 幼・小・中・高の歩み
 - 「思考力」を育てる
 - 学校説明会等日程
 - 平和学園の二十二年・法

平和学園幼稚園・平和学園小学校
アレセイア湘南中学高等学校
<http://www.aletheia.ac.jp/>

<http://www.aletheia.ac.jp/>

「平和学園の香り」

學園長所澤保孝

それが他の香りか。く分かじかがかったのですが、しばらくして、それが私にとって、はるか昔の懐かしい香りであることに気づきました。幼い頃に近所の林の中で遊んでいた時に漂っていた木々の香りに似ていたのです。それはまた、若葉を引き抜いては、芯の白い部分を食べて遊んだクマザサの葉の香りのようでもありました。そうです、それは新緑の若葉の香りだったのです。今では周囲を住宅に囲まれてしまっている学園の駐車場に、新緑の若葉の香りが漂っていたのには驚かされました。香りと同時に、幼い頃の思い出が鮮明によみがえってきたことにも驚かされました。

人間の肌の口で重要な役割を果してゐる前頭葉を活性化し、善さの追求、やる気、系統的に秩序立てて物事を考える、等の力を促進していると言われています。

人間に五感があつて、五感全体を通じて学ぶことや五感を研ぎ澄ますための教育の重要性なども説かれています。しかし、原始時代の人類に比べると現代人の嗅覚は著しく劣つてゐると言われています。ということは、人類進化史の中で、嗅覚は等閑視されてきたといえるかもしません。

日本の教育を振り返つてみますと、嗅覚に関する教育というのがあつただろうか甚だ疑問です。大げさに言えど、嗅覚を鍛えることは人類の存続に関わる根源的なことだと言えるでしょう。従つて、「香り」は教育の中で、もつと取り上げてもよいのではないかでしょう。

五月初めのある朝、私はいつもより早く出勤しました。学園の駐車場に車を止めて外に出た途端、いつもとは違う、むせ返るような香りが駐車場に満ち溢れていきました。最初は

科学的に言えば、匂いや香りは、人間の脳の大脳辺縁系にある扁桃体を刺激して、食欲や衝動、感情、気分を司り、私たちの行動をコントロールするものだそうです。また、

ともしています。

いつも喜んでいなさい。絶えず祈りなさい。どんなことにも感謝しなさい。これこそ、キリスト・イエスにおいて、神があなたがたに望んでおられることです。

た。その聖書の中に書いてくださったのが、冒頭の聖書の箇所です。牧師は、どのような気持ちで、この箇所を書いてくださったのか、時々考えるのです。

その後、牧師になるために大学に通い、三つの教会で奉仕し、そして今までこの平和学園で教師として働いてい

冒頭で 学園は今 住宅に囲まれて草花の香りなどとは縁遠いと書きました。しかし、よく考えてみますと、グレーニア (*Glehnia* 浜防風) ダイアンサス (*Dianthus* 撫子) ロビニア (*Robinia* ルセアカシア) という※花の名前がつけられた建物に取り囲まれて学園生活を過ごして います。かつて、新しく建てられた建物にこれらの名前をつけた時、先人たちは、ここに集う人々がこれらの花の香りに包まれて、学園生活を送つてほしいと願つていたに違いありません。

香りが人間の行動をコントロールするものであるなら、「平和学園の香り」によつて導き出される私たちの在り方があるはずです。その在り方を導くその香りこそが、今でも、平和学園が大切に守り伝えていきたい「香り」に他ならないのです。

て、それが個々の特徴ともなっています。薬と同じように、私たちに決定的に重要な影響を与えて います。

※ グレーニアホール＝小学校礼拝室
ダイアンサス＝校内宿泊施設
ロビニアホール＝中学校礼拝室

聖書の言葉

導いてくださる袖

今度は、私が子ども達に、神があなたと共にいてくださり守り導いてくださることを伝えていきたいです。

平和学園幼稚園・小学校

お詫せ申す

短い期間ですが、そこには一つのものを子どもたちと教師が力を合わせて一生懸命作り上げていく姿があります。

お誕生日会を終えることに、子どもたちがおうちの人たちのために取り組む姿、また、子どもたちからアイデアを引き出し、一緒に作り上げていく先生方の力に毎回驚かされ、こみ上げてくるものがあります。

みんなの思いがたくさん詰まつたお誕生日会を、子どもたちも私たち教師も楽しみにしています。

（教諭 桐山 花菜）

避難訓練

「生命を守る」

七年前の東日本大震災の時、園舎には二便バスで帰る子どもたちが十数人、バスの到着を待っていた。そこへあの大きな揺れが。私達保育者も誰一人経験したことのない現実の中思つたのは「子どもたちを守らなければ」園庭のまん中で園児を囲み、抱いていたが、子どもたちは誰一人泣いたり騒いだりせずに「大丈夫ですよ、先生たちが一緒に入るからね。」という声を聞いてくれていた。

この経験が、私たちにも一度、災害を身近なこととして常に考えておくべきという思いにさせてくれた。子どもの生命を守ることは大人の義務。しかし、子ども自身も自分で判断し、考えて行動できるスキルを身につけること、命に関わる決断は、自分で下すしかなく、生き抜く力をつける必要性



短い期間ですが、そこには一つのものを子どもたちと教師が力を合わせて一生懸命作り上げていく姿があります。

していてはいけない、保育者も子どもも、自分で考えて動くということを重視した訓練を行うことにした。具体的には、訓練当日、火災、地震、津波など何を想定するのか、何時に行うかは担当者しか知らず、細かな打ち合わせは行わないというものだ。保育者自身が子どもの命を守るためにどうすべきかということを瞬時に判断して行動することが問われる。一方、週一度の絵本の貸し出し時に四号館の階段を昇り降りしていることも、日頃から自分の足で階段を

していてはいけない、保育者も子どもも、自分で考えて動くということを重視した訓練を行うこととした。具体的には、訓練当日、火災、地震、津波など何を想定するのか、何時に行うかは担当者しか知らず、細かな打ち合わせは行わないというものだ。保育者自身が子どもの生命を守るためにどうすべきかということを瞬時に行判断して行動することが問われる。一方、週一度の絵本の貸し出し時などに四号館の階段を昇り降りしていることも、日頃から自分の足で階段を歩く練習となつていて、神様から一人ひとりに与えられた大切な生命を自分で守り、互いに隣の人の命も守るということを、子どもも保育者も保護者も共に考えながらすこすこ日々でありたい。

してはいけない、保育者も子どもを重視した訓練を行った。具体的には、訓練当日、火災、地震、津波など何を想定するのか、何時に行うかは担当者しか知らない。打ち合わせは行わないというのも、保育者自身が子どもの命を守るためにどうすべきかということを瞬時に判断して行動することが問われる。一方、週一度の絵本の貸し出し時や、四号館の階段を昇り降りしていることでも、日頃から自分の足で階段を歩く練習となっている。

神様から一人ひとりに与えられた大切な生命を自分で守り、互いに隣人の命も守るということを、子どもも保育者も保護者も共に考えながら、日々であります。

避難訓練

(教諭) 桐山 花菜

一生命を守る

さて、当月の子どもたちは、といふと、お誕生日会で出し物を行います。ここまで大きく育ててくれたおうちの人には、何か楽しいことをしたい、そんな子どもたちの気持ちから活動が始まります。ダンスや劇、マジックなど子どもたちからたくさんのお考えが出てきます。出てきたその日から、本番に向けて毎日集まり、練習を重ねていきます。その中で、ここはどうしたらいいだろうと話し合ったり、こんなこともしてみたいと新しい意見も加わったりします。

でも自身も自分で判断し、考えて行動できるスキルを身につけること、命に関わる決断は、自分で下すしかなく、生き抜く力をつける必要性

小学校

習をしています。

この世に生まれて
です。自分がいかに
てきたのか、大切
のかを、今の時代
ちに知つてほしい
学校では「命の学

ので命の素晴らしさや神さまと両親への感謝を素直に感じることができます。

命の尊さを重んじる子どもの育成は、創立者から受け継いでいる願いでもあり、これからも力を入れていきたいものです。

だつたらなんて
んだ？う？自分
言うだろう？想
像力をフル回転させて過ごす時間を
通して、子どもたちの心は耕されて
いきます。



お
話
今

さを重んじる子どもの育成
者から受け継いでいる願い
これからも力を入れてい
ます。感謝を素直に感じることが
のです。

だつたらなんて
んだ？う？自分
言うだろう？想
像力をフル回転させて過ごす時間を
通して、子どもたちの心は耕されて
いきます。



云

平和学園小学校では、毎週火曜日に「お話会」を1学年ごとに行つてあります。語り部の先生をお招きし、本や素話、パネルシアターなどを通じてお話の世界を楽しませていただけています。元々、読書好きの子どもたちが多い平和学園小学校の子どもたちが新たな本と出合う場でもあります。おはなしの「ろうそく」に火が灯つてから、消えるまでの40分間、子どもたちの心はおはなしの中へ。みんなで声を合わせて笑うこと。おはなしの主人公が出会うピンチに息をのむこと。与えられる難題に頭を抱えること。この時間の中では実

してはいけない、保育者も子どもを重視した訓練を行った。具体的には、訓練当日、火災、地震、津波など何を想定するのか、何時に行うかは担当者が知らず、細かな打ち合わせは行わないというものだ。保育者自身が子どもの生命を守るためにどうすべきかということを瞬時に判断して行動することが問われる。一方、週一度の絵本の貸し出し時や四号館の階段を昇り降りしていることでも、日頃から自分の足で階段を歩く練習となっている。

神様から一人ひとりに与えられた大切な命を自分で守り、互いに隣の命も守ることを、子どもたちも保護者も共に考えながらすこすこ日々であります。

す。少人数の学校で普段から教師と子どもの信頼関係があるからこそ、展開できる授業内容です。

平和学園小学校では、毎週火曜日に「お話し会」を1学年ごとに行っています。語り部の先生をお招きし、本や素話、パネルシアターなどを通じてお話しの世界を楽しませていただきます。元々、読書好きの子どもたちが多い平和学園小学校の子どもたちが新たな本と出合う場でもあります。おはなしの「ろうそく」に火が灯つてから、消えるまでの40分間、子どもたちの心はおはなしの中へ。みんなで声を合わせて笑うこと。おはなしの主人公が出会いうピンチに息をのむこと。与えられる難題に頭を抱えること。この時間の中では実生活で出会うことがない、または想像しがたい場面に遭遇することができます。こういうことが起きたときには、どうしたらしいんだろう?自分だつたらなんて言うだろう?想像力をフル回転させて過ごす時間を通して、子どもたちの心は耕されていきます。



中學修養會

経験を通して

中2A

私は今回の修養会を通して、イエス様の愛、リーダーの責任、そして後輩の面倒を見るなどの大変さを学びました。

「出会い／＼イエス様／＼どんな人？」という主題について、1年生との縦割りのグループで話し合いをしました。横山先生の主題講演では見失った羊のたとえ話を聞いたり、「たいせつなきみ」というDVDを観たりしたので、それらについての感想などをもとに、話し合いをすすめました。班長の私は、少し緊張してしまって最初のグループの時間は思うようにできませんでした。しかし、みんなの意見や考えを聞いているうちに、班のみんなのことが分かつてきて、予定の時間より早く班の考えをまとめることができました。私たちの班は、「イエス様は正しい道を教えてくれて、一人ひとりを導いてくれる方」という結論になりました。私たちは決して一人ではなく、いつもそばにイエス様がついてくださっていて、そしていつも私たちを正しい道に導いてくださっています。

2年生に
なり、今回
私は実行委
員と班長を
やりまし
た。どちら
も大変で責
任のある仕
事なので、
失敗しない
よう頑張り

いとは人の関係の始まりだけではなく、その出会いを通して自分を成長させてくれる大きなチャンスであると学ぶことができました。出会いは時に嫌な思い出となってしまうこともありますし、その出会いを自分でどう捉えて今後の自分にどうつなげていくかが大切であるということも学ぶことができました。

また、私の疑問に対する最も適した答えとなつたのが菊池先生の主題

高1修養会

「出会い」の意味

私は修養会に行くまで、「出会い」というテーマで何を学ぶのだろうかと思つていきました。もうクラスの友達や部活の仲間、色々な人達との交流もあるのに、なぜこのテーマで修養会に行くのかと正直疑問を持つていました。

その疑問の答えの一つとなつたのが「語らいの夕べ」でした。先生方

の色々な出会いの話を聞いて、出会いとは人との関係の始まりだけでは

なく、その出会いを通して自分を成長させてくれる大きなチャンスであ

高3A

今 修養会の「出会い」という
テーマは、とても考えさせられる良
いテーマであったと思います。私は
この修養会でたくさんのことを学
び、自分の疑問に対する答えを修養
会を通して自分なりに導きだすこと
ができました。そして、この修養会
との出会いもまた自分自身を成長さ
せる大きなチャンスになつたと強く
思ひます。

A black and white photograph showing several students running on a track and field field. In the foreground, two students are running towards the camera; the student on the right is wearing a light-colored t-shirt with a graphic on it. Behind them, other students are running and some are walking. A chain-link fence is visible in the background.

園 武藏野	杉野服飾	神奈川工 桐陰横浜
和光 和洋女子	富士 昭和音楽	尚美学園
松蔭 堺玉工業	名古屋 東北芸術工科	名古屋 北海商科
大学 湘北	札幌 短期大学	海外の大学 パークリー音楽
青山学院女子 大學 梶木 大學 湘北	國學院 帝京 戸板女子	グリ

駒澤女子大學 多摩美術 横浜美術 鶴見日白
高千穂洗足學園音楽 皇學館 屋經濟 四日市
北星學園 北海學園

から、辛いことや苦しいことがあっても、長く続けていればきっと良い結果が出ると教えられました。ですから、私は好きなことを大変だと思うことも、継続して取り組むよう心がけています。

今回の修養会での様々な経験を通して、1年生のころより成長した自分に出会うことができました。

私たちちは「お互に完璧ではないけれど大切な存在」であるということです。この話を聞いて、私は出会いとは、色々な人達と自分の弱みや苦しみ、本当の姿をお互いに知つて共に有し合い、人を愛する、愛されるということを体験できるすばらしい機会であることを学びました。私は

からの提案でした。「万セイアラ
しい伝統」として残るようなものを
作りたいという本部の熱い思いで、
先生方とも協議を重ね、試行錯誤し
てきました。

A black and white photograph showing a group of approximately 20-30 people gathered in a large circle on a grassy area. They are sitting on the ground, facing inward. In the background, there is a building with a prominent arched window or doorway, surrounded by trees and bushes. The scene suggests a group activity or a community gathering.

講演でし
た。人格的
な出会いと
は人をイ
メージだけ
で判断する
のではな
く、その人
の本当の姿
を見るこ
と。また、
意な人も楽しめるように、競技以外
にも趣向を凝らし、色別Tシャツ、
フェイスペイント等を取り入れまし
た。フェイスペイントについては
様々な意見が予想されました。しか
しこれは、準備段階から生徒同士の
コミュニケーションを図るきっかけ
にすることと、体育祭へのモチベー
ションが上がつてほしいという願い
からの是等のこと。
「アントラジウム」

2017年度進路状況

2018年3月、218名が高校を卒業した。進路先としては四年制大学へ142名、短期大学へ9名、専門学校へ32名が進学し、就職者は4名であった。合格先を紹介する。

国公立大学	北海道	横浜国立	滋賀	神奈川県立保健
慶應義塾	早稲田	東京理科		
慶應義塾	青山学院	法政		
明治	同志社			
立教				

2017年度 進路状況

年度に先輩方が立ち上げた実行委員会から始まっています。私はその時から携わってきました。昨年度は白紙の状態からのスタートだったため、競技を決めるところで精一杯でした。

た」という声も聞き、胸が熱くなりました。

しかし、これは第一歩にすぎません。来年はこれを土台としてさらに良いものを作つていけると確信しています。後輩の皆さんにこのバトンを受け取つて次の代へと引継いでいかれることを願つています。

護 譲 首都医校 青山製圖 東京 I.T.会計法
律 東京医療学院 東京調理製果 東放学
園 藤沢市立看護 日本外国语 日本工学院
院 日本工学院人王子 服部栄養 文化服
裝学院 神奈川県警察官
就職 プロサーファー ストーラディバリウス・ジャ
パン Haus Von Frau Kuroswa
(学習 神奈川県警察官
進路部長 市川 賢司)

2019年度入園・入学志願者への説明会等日程

育てます!! 「世界平和に貢献できる人」
幼小中高一貫グローバル教育カリキュラムを実施

*** キリスト教に基づく教育の中で ***

平和学園幼稚園

- ・保育見学（要予約）10:15～11:15
9月10日～10月24日の
月曜日・火曜日・水曜日に実施予定
1日5組までとさせていただきます。
詳しくはホームページを御覧ください。
- ・入園説明会（予約不要）
9月19日（水） 10月20日（土） 10月24日（水）

※ 詳細は後日ホームページにてご確認ください。
<http://www.aletheia.ac.jp/k/>

平和学園小学校

- ・小学校体験 7月14日（土）10:00～11:30
- ・イブニング学校説明会 7月27日（金）18:30～19:30
- ・平和をともに 9月21日（金）8:40～10:30
- ・平和をともに
＆オープンスクール 9月22日（土）8:40～12:30
- ・学校説明会 9月22日（土）11:30～12:30
- ・学芸会 10月27日（土）8:40～12:30
- ・バザー 11月3日（土）11:00～13:00（予定）
- ・学校説明会＆学校案内 1月31日（木）10:00～12:00
- ・学習発表会 3月6日（水）10:00～12:00
- ・学校説明会 3月6日（水）12:00～13:00
- ・小学校で遊んでみよう 3月25日（月）14:00～15:00

※ 詳細はホームページでご確認ください。
<http://www.aletheia.ac.jp/s/>

アセセイア湘南中学校

- アセセイア湘南中学校受験をご検討される方は、
ホームページでご登録ください。 <http://www.aletheia.ac.jp/jr/>
- ・学校説明会＜ホームページ申込み＞

スクールバスが
辻堂駅南口より出ます

 第1回 7月14日（土）10:00～11:30
 第2回 9月27日（木）10:00～11:30
 第3回 10月27日（土）10:00～11:30
 第4回 11月10日（土）10:00～11:30
 第5回 1月12日（土）10:00～11:30
 - ・学校体験＜ホームページ申込み＞

第1回～第5回
各日とも 9:20 9:40

 10月27日（土） 10:00～12:00 辻堂駅南口 9:20 9:40
 - ・入試体験＜ホームページ申込み＞

辻堂駅南口 9:20 9:40

 11月10日（土） 10:00～12:30
 - ・スクールガイド＜ホームページ申込み＞（学校見学・個別相談）

8月22日（水） 12月8日（土） 1月19日（土）
各日 10:00・11:00 各回8組まで

 8月22日（水） 12月8日（土） 1月19日（土）
 各日 10:00・11:00 各回8組まで
 - ・スクールガイド＜ホームページ申込み＞（授業参観・学校見学）

10月9日（火） 10月10日（水） 10:00

 10月9日（火） 10月10日（水） 10:00
 - ・平和祭＜事前申込み不要＞

9月15日（土） 9:30～14:30
11:00～14:30 個別相談コーナー

 9月15日（土） 9:30～14:30
 11:00～14:30 個別相談コーナー

アセセイア湘南高等学校

- アセセイア湘南高校受験をご検討される方は、
ホームページでご登録ください。 <http://www.aletheia.ac.jp/h/>
- ・学校説明会＜ホームページ申込み＞

第1回 10月20日（土） 10:00～
第2回 11月3日（土） 14:00～
第3回 11月17日（土） 10:00～
第4回 11月24日（土） 10:00～

 14:00～
 14:00～
 14:00～
 14:00～
 ※募集要項・志願書は、学校説明会の際にお配りいたします。
 - ・夏休みキャンパスガイド＜ホームページ申込み＞（学校見学）

7月21日（土）・23日（月）・24日（火）
8月23日（木）・24日（金）・25日（土）（各日10:00～14:00）
 - ・平和祭キャンパスガイド＜ホームページ申込み＞（学校見学・入試相談コーナー開設）

9月15日（土） 9:45

 - ・キャンパスガイド＜ホームページ申込み＞（学校見学会）

10月9日（火）・10月10日（水） 10:00（授業参観）
12月1日（土）10:00・12月8日（土）14:00（学校見学・個別相談）
 - ・放課後 個別入試相談会＜ホームページ申込み＞（個別相談・学校見学可）

12月18日（火） 16:00～17:00

問い合わせ先 電話番号

平和学園幼稚園 0467-87-1661
平和学園小学校 0467-87-1662

アセセイア湘南中学校 0467-87-7760
アセセイア湘南高等学校 0467-87-0132

学校法人平和学園 0467-87-0131

ホームページもご覧ください。（検索：各学校名）



